
平成２１年第７回（１２月）宮若市議会定例会一般質問通告書 

質問者 質問事項 質問要旨 備考 

１．川 口  誠 

 

１.就学前教育について (1)  宮若市では就学前の子供たちについて

はどのような支援を行っているか。 

 

２．関 岡 精 一 

 

１.合併の効果と課題につい 

て伺う 

 

 

(1)  合併協議会での協定項目は全て実施さ

れたのか。  

(2)  合併で市民生活は良くなったのか。 

 ①合併に伴う不安や心配は解消されたの

か。 

 ②合併の効果は実現できたのか。 

 

１.宮若市４年間の総括と有 

吉市長の２期目に臨まれ 

る姿勢について 

 

(1) 宮若市がスタートして４年間をどのよ 

  うに受けとめられているか。 

(2) 次期市長選に臨まれる基本的姿勢につ 

  いて 

 ３．篠 原  茂 

 

２.人権確立推進の取り組み

について 

(1) 宮若市の現状をどのように受けとめら 

  れているか 

(2) 人権啓発の取り組みについて 

(3) 市の今後の取り組みについて 

 

 

４．松 尾 幸 主 

 

１.宮若市の「農産物ブラン 

ド」確立の取り組みは 

(1) 国では農業への戸別補償に対する取り 

組みの考えを示している。しかし、国の 

対応以前に我が市独自の自立へ施策を確 

立すべきと思う。 

   米を含む収入の柱となり得るブランド 

作りの考えは。 

 

 

５．谷 口 重 隆 

 

１.西鞍の丘運動公園の芝生 

化など、今後の整備計画の 

内容と管理について伺う 

(1) 今般西鞍の丘運動公園の多目的グラン 

ドの芝生化をする補正予算が計上されて 

いるが、その整備の概要と今後その他の整 

備計画があれば伺いたい。 

(2) 西鞍の丘運動公園の整備管理について 

どのように管理しようと考えているのか 

を伺う。 
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６．中 島 健 三 

 

１.教育の諸問題を問う (1) 美術館、博物館、図書館、イベントホー 

ル、地下鉄、都市高速、市営バス、デパ 

ート、下水道など社会教育施設や交通機 

関、商業施設など宮若市と大都市のイン 

フラ整備を比較してみると大きな差があ 

ることは否定できません。宮若市はそれ 

らを全て持っていないのが現状です。人 

口や財政力から鑑みて仕方がないことで 

しょう。 

   しかし教育施設に関しては宮若市と大

都市には格差はありません。これは憲法

第２６条で国民はひとしく教育を受ける

権利と保護する子女に教育を受けさせる

義務が謳われているからです。 

   宮若市の小中学校にはプールがあり、図

書室があり、運動場があります。大都市

の学校と同じ教育施設です。なんら変わ

りはありません。それどころか大都市に

はない学校菜園、田植えや稲刈り、家畜

の飼育、愛鳥の森での体験など宮若市で

しかできない体験が多くあります。 

   宮若市は小規模校があります。というこ

とは先生が多いことになります。宮若市

全体を一つの学校と考えると先生が多く

いることは大きな財産になります。 

   このような視点でまち全体を考えると、

宮若市の小中学校を９校削減して、１４

校を５校に統合することは宮若市の子供

達の財産である先生や学校菜園、プール、

図書室、運動場などを失うことに繋がり

ます。 

   視点を１８０度転換して、学校を地域コ

ミュニティの中核としてはいかがかと考

えます。 

    そこで次のことをお伺いします。 

① 宮若市の教育ビジョンをお聞かせ下さ

い。 

② 検討委員会の報告書に対する評価をお 

聞かせ下さい。 
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  ９校を削減することに地域で統合の見

直しの署名活動がありますが、そのよう

な中で統合を進める考えはあるのでしょ

うか、お聞かせ下さい。 

 

１.まちづくりについて (1) まちづくりは、市民の生活安定が第一で 

ある。そこで、生活の基盤である雇用に 

ついて本市の状況を伺う。 

(2) 本市の離職者の現状は。その方たちの生 

活は成り立っているのか伺う。 

(3) 本市の雇用創出への対策はどうか伺う。 

(4) 本市の事業経営者の経営状況はどうか 

  伺う。 

(5) 事業者の経営安定を支える本市の取り 

組みは。 

 

２.豪雨災害について (1) ７月の豪雨災害の被害の復旧状況を伺 

う。 

(2) 災害場所は、全て補助金等で復旧できる 

のか伺う。 

(3) 出来ない場合はどう対処されるのか伺 

う。 

 

７．松 井 政 信 

 

３.指定管理者について (1) 市営住宅を指定管理者に委託できない 

  のか。 

(2) 先般、視察した市では指定管理者に５年 

間の委託契約をされている。 

  我が市も歳入が減少している管理等は、 

民間でも行えると考える。試行すべきと 

思うがどうか。 

 

８．荒 牧 基 三 １.総合運動公園整備に伴う

まちおこしについて 

(1) 総合運動公園の利用状況の推移につい 

て。 

(2) スポーツフェスタを盛り上げるための 

取り組みについて。 

(3) 多目的グランドの全面芝生化を絶好の 

  チャンスととらえ、交流人口を増やし、 

  まちの活性化に向けた取り組みを展開す 

べきではないか。 
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９.藤 嶋  厚 １.市税・国保税の納付相談に 

ついて 

(1) 納付時期に至っているが、お金がなくて 

支払いが出来ない。役所に行って延納・ 

分納等の相談がしたいが、今の窓口では 

相談に行けない。相談室を設置してほし 

い。 

 

１.企業誘致について (1) 磯光工業団地の現況は。 

(2) 将来の見通しについて伺う。 

 10.中 尾 ハギ子 

２.有吉市長の市政を問う (1) ２期目の政策最優先事項は。  

11.吉 﨑 順 一 １.西鞍の丘運動公園の芝生 

化について 

(1) 使用条件について 

(2) 工事費について 

 

12．和 田 善 久 

 

１.国民健康保険税の引き下

げは出来ないのか 

 

(1) 本市では国保加入世帯の 8割が年所得 

200 万円以下で、大半が自営業者や高齢 

者、無職者の方々です。本市、宮若市の 

場合、「年所得 250 万円・3人世帯」の方 

で、318 千円の国保税と介護保険料を合わ 

せると 375 千円にもなります。所得の 

15％にもなる保険税は、払いたくても払 

えないのが実態です。国民健康保険法第 1 

章第 1条に、「社会保障及び国民保健の向 

上に寄与する事を目的とする」とあり、 

社会保障であるなら本市でも任意繰り入 

れを行い国保税の値下げを行うべきでは 

ないのか。 

 

13.吉 野 英 史 １.介護予防事業について 

 

 

(1)  市は委託内容の検証はなされているか。 

(2)  利用者に定着し、歓迎されている事業

（バスハイク等）の継続に強い要望が出て

いる点について、どうするのか。 

(3)  事業の今後の計画について、ボランティ

ア育成と地域の特性の観点からどう考え

ているのか。 

 

 

 

 


